Informe Trabajo Final de Grado Facultad de Psicología 19/11/2024

Estudiante: Matías Gonzalez

Título: Influencia del sueño pre-partido en los puntos convertidos por

jugadores profesionales de la Liga Uruguaya de Básquetbol

Tipo de trabajo: Artículo científico de producción empírica

Docente Tutor/a: Ignacio Estevan

Docente Revisor/a: Álvaro Cabana

Período solicitado para Lectura Pública: Diciembre 2024

1. Aspectos formales:

El trabajo cumple con las características de la modalidad de trabajo elegida. Está bien escrito y organizado, y el formato de las referencias es el adecuado. El trabajo incluye un conjunto de antecedentes de calidad, actuales, con los cuales discute en buena manera sus resultados.

2. Articulación:

Matías identificó un conjunto de antecedentes que guiaron su exploración de los datos para alcanzar resultados relevantes, que tienen valor como para ser comunicados en un artículo internacional. En el proceso, Matías se volvió competente en el manejo y análisis de datos, para lograr presentar sus resultados en buena manera y ponerlos en juego con los antecedentes. Los metodología y resultados están presentados de manera clara y concisa, y la discusión retoma los antecedentes y propone algunas líneas de trabajo relevante para la Facultad de Psicología y la Psicología del Deporte en particular.

3. Proceso de Tutoría:

Desde un primer momento Matías eligió el camino más difícil pero que entendió le sería más redituable: un trabajo original, que comenzó identificando un problema relevante y factible de ser abordado en un TFG, luego siguió un proyecto y el aval de ética, más tarde la búsqueda y lectura de literatura original en inglés, la colecta de datos por varios meses, el aprender a manejar bases de datos y a trabajar con datos cuantitativos, y por último, desarrollar la escritura en formato de académico. Todo eso además con la exigencia y pedidos del tutor, a los que siempre fue capaz de responder con solvencia.

4. Consideración final:

Matías realizó desde el comienzo un excelente trabajo, con gran compromiso a pesar de estar terminando sus cursos de la Licenciatura y trabajar. Considero que el trabajo presentado cumple de manera ampliamente satisfactoria los requerimientos para un TFG, por lo que está en condiciones de ser defendido. Felicitaciones.

Prof. Adj. Dr. Ignacio Estevan

Instituto de Fundamentos y Métodos en Psicología, Facultad de Psicología, UdelaR